

## Cae 2.7% la actividad económica en noviembre (El Financiero 29/01/09)

Cae 2.7% la actividad económica en noviembre (El Financiero 29/01/09) Arturo Robles Jueves, 29 de enero de 2009 Segunda reducción de forma consecutiva. Prevén analistas nulo dinamismo durante 2008. Desplome de 5.4% anual en la industria. - El IGAE, en picada La economía mexicana cayó 2.7 por ciento en noviembre, en relación con igual mes de 2007, su segunda reducción de forma consecutiva y el peor escenario para un cierre de año desde 2001. Con este resultado del Índice Global de la Actividad Económica (IGAE), analistas económicos prevén un nulo crecimiento en 2008, y quizás hasta negativo, considerando la debilidad que presentaron las tres grandes actividades económicas en la mayor parte del segundo semestre. Las actividades del sector servicios tuvieron una pérdida anual de 1.8 por ciento, su primer descenso de los últimos ocho años, y desde agosto su perspectiva apuntaba a un menor impulso, según las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). A este mal comportamiento se sumó el desplome del sector industrial de 5.4 por ciento, su mayor pérdida desde la desaceleración económica de principios de siglo. Esta debilidad de la industria, revelan los resultados, inició desde mayo; y con la menor demanda en la industria manufacturera, su caída se ha acentuado. Por su parte, las actividades del sector primario crecieron 2.0 por ciento, no obstante su participación en la estructura del crecimiento económico, cerca de 4.0 por ciento, no compensa el mal comportamiento de las otras actividades. Ricardo Aguilar y Cecilia Posadas, economistas de los grupos financieros Invex y BBVA Bancomer, dijeron que la caída en el comercio y los servicios, sectores que habían mostrado resistencia a la crisis, obedece a una reducción en la demanda interna, sin que se perciba ninguna señal alcista. Tendencia Coincidieron en que la tendencia de la economía resulta coherente con el impacto de la caída de la demanda externa y de la masa salarial que producen en la demanda agregada. Con la información disponible, el cuarto trimestre del año habría observado una contracción del PIB cercana a 1.0 por ciento, descenso que continuará al menos en la primera mitad de 2009, explicó Posadas. El especialista de Invex apuntó que si bien las perspectivas son negativas, éstas no son catastróficas y aun cuando la actividad en México podría caer en 2009, no será tan fuerte como en otras épocas de crisis. Cifras desestacionalizadas muestran una caída anual de 1.1 por ciento, su tercer retroceso consecutivo y con una tendencia decreciente, toda vez que este índice reportó una contracción anual de 0.8 por ciento, y desde enero de 2008 ha venido decayendo. De enero a noviembre la actividad económica creció en promedio 1.5 por ciento anual, cifra menor al avance de 3.1 por ciento en igual periodo de 2007.